
A 
Desinformação 

Os Jovens têm a solução! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Membros da Lista A 

 

Início 

Tudo começou no dia 24 de novembro, quando foram apresentadas as listas candidatas 
ao Parlamento dos Jovens, na Escola Secundária Vitorino Nemésio. Apesar de só existir uma 
lista, no ensino básico, não significava que não existia trabalho a fazer. Durante dois meses, 
foram realizados os preparativos para o grande “concerto”: dez alunos que juntos valiam por 
mais de cinquenta.  

Após a longa espera, chegou o dia - o dia no qual começava a campanha eleitoral! Esta 
semana foi repleta de alegria e convivência entre os alunos e até professores. Por detrás desta 

semana alegre, já se preparavam 
mentalmente para o derradeiro 
desafio, o debate. Apesar de só 
existir uma lista, o debate foi 
intenso, com perguntas 
interessantes e desafiadoras vindas 
dos alunos e professores 
presentes. Mas nada que a lista A 
não se mostrasse preparada para 
aguentar.  

Após tudo isto, era só 
esperar pelos resultados, que 

apesar de só demorarem dois dias a serem anunciados, pareceram uma eternidade para os 
membros da lista. Ansiedade e nervosismo começavam a bater à porta, mas no fim, tudo valeu 
a pena porque, às 17:00 do dia 21 de janeiro, foi anunciado que a lista A tinha sido a vencedora 
com setenta e cinco votos! Sendo assim, foram eleitos os dez deputados para participarem na 
Sessão Escolar. 

No dia 31 de janeiro, decorreu a Sessão Escolar, que contava somente com os dez 
deputados eleitos através das eleições, os quais votaram o Projeto de Recomendação e 
elegeram os dois deputados para representar a nossa Escola na Sessão Regional. As propostas 
selecionadas foram “Criação de um selo de aprovação para a distinção de jornais fidedignos; 
Disponibilização de acesso a assinatura anual de jornais a todos os jovens em idade escolar; 
Criação de fóruns de debate escolares periódicos (online e físicos a partir de temas atuais)”. 



Porta-voz do Círculo Açores, Ana Pereira 

Comissões 

Sessão Regional 

9 Ilhas, num só lugar 

No mês de março, após a longa 
espera, ocorreu a Sessão Regional, 
onde as nossas deputadas Adelaide 
Costa e Ana Pereira defenderam o 
Projeto de Recomendação da nossa 
Escola, aprofundando 
minuciosamente cada detalhe para 
certificar que todos compreendiam a 
importância daquelas medidas. Ambas 
as deputadas tiveram a oportunidade 
de discursar frente aos outros deputados, com o objetivo de apresentar o Projeto e defender a 
importância de tais medidas. Após a votação, foi com muita alegria que fomos informados que 
a Escola Secundária Vitorino Nemésio e as suas duas deputadas tinham sido eleitas para 
representar os Açores na sessão Nacional, tendo ainda a deputada Ana Pereira sido escolhida 
para ser a porta-voz do Círculo Açores. Para acrescentar a estas boas noticias, devo também 
acrescentar que a aluna Matilde Lopes da nossa escola foi a presidente da Mesa da Sessão 
Regional, tendo dirigido os trabalhos realizados. 

 

11 Milhões de Pessoas, representadas por 132 alunos 

No dia 9 de maio de 2022 deu-se início à Sessão 
Nacional do Parlamento dos Jovens - ensino básico, mas esta 
ocasião não ocorreu sem preparação. Antes que isto tudo 
fosse possível, foi necessário o trabalho árduo de vários 
estudantes e professores, tanto como nas Sessões Escolares 
e nas Sessões Distritais e Regionais. Este trabalho árduo 
culminou na representação dos vários distritos e regiões 
autónomas, perante o maior palco político português: a 
Assembleia da República. 

A Sessão Nacional é constituída por duas fases. A 
primeira é a discussão de propostas nas Comissões, que 
ocorreram no primeiro dia. Foram constituídas três 
Comissões, pelas quais estavam distribuídos todos os 
distritos/regiões participantes. 

As Comissões funcionaram da seguinte 
maneira: cada porta-voz iria ter três minutos para 
apresentar o Projeto de Recomendação que cada 
círculo trabalhou e refinou. De seguida, procedeu-se à 
votação para escolher as medidas que integrariam o 
projeto de recomendação e, por fim, um período de 
tempo para apresentar propostas de emenda, 
aditamento e eliminação de medidas. 
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Deputados do Círculo Açores 

O círculo dos Açores teve o privilégio de ter a sua proposta apresentada pela porta-voz 
Ana Pereira, deputada da Escola Secundária Vitorino Nemésio. No final, todas as propostas 
apresentadas pelos Açores foram aprovadas, apesar de algumas sofrerem algumas alterações. 

No dia seguinte, todos os deputados ao chegarem ao Palácio de São Bento foram 
direcionados à sala do 
Senado e sentados de 
acordo com o círculo 
que pertenciam. De 
seguida, o presidente da 
Assembleia da 
República, Augusto 
Santos Silva, discursou, 
tendo sublinhado o 
verdadeiro significado 
de desinformação a seu 
ver “Normalmente estamos a referir-nos a informações falsas que procuram criar um clima de 
ódio, desconfiança e são criadas somente com esse propósito.” Entretanto, também podemos 
ter o privilégio de ouvir o Ministro da Educação, João Costa, a discursar sobre o assunto 
debatido. Após esta introdução, foram apresentados os deputados da Assembleia da República 
escolhidos para responder às perguntas originadas dos jovens deputados. 

 

Enquanto isto tudo acontecia, os jovens jornalistas 
tiveram o privilégio de assistir e realizar perguntas à 
jornalista de renome Judith Menezes e Sousa.  

Após o almoço que contava com todos os jovens 
deputados e jornalistas presentes, realizou-se a votação das 
medidas que seriam incluídas no Projeto de Recomendação 
final. Este processo demorou bastante tempo devido à 
leitura de cada medida, seguida de uma intervenção a favor, 
e uma intervenção contra, não podendo ultrapassar o limite 
de tempo estabelecido, após o qual cada medida foi votada 
pelos deputados presentes. 

No fim, foi permitido que cada porta-voz fizesse uma 
intervenção com o objetivo de se despedir de todos os 
Círculos e destacar a importância desta experiência. A porta-voz dos Açores, Ana Pereira, 
prosperou no seu discurso tendo ainda mencionado e saudado a Dra. Julieta Sampaio, que 
fundou o programa de que todos nós usufruímos hoje. 



Deputados reunidos na sala do Senado 

Foi assim que o trabalho árduo de meses de diversos alunos e professores acabou. Uma 
experiência inesquecível, que ficará guardada nos corações de todas as pessoas participantes. 
Muitos dizem que os jovens são o futuro do país, mas porquê ser só o futuro, quando podemos 
também ter impacto no presente?! Estas são as bases do Parlamento dos Jovens, estes são os 
verdadeiros motivos do sucesso deste programa no nosso país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Martim Ventura 

9.º ano 

Escola Secundária Vitorino Nemésio 

Círculo eleitoral dos Açores 


